

Mariage pour tous, gaz de schiste, Ch. Bataille parle des dossiers sensibles

Sujets locaux ou nationaux, le député de la 12^e circonscription donne son opinion sans tabou et évoque le travail parlementaire pour les mois à venir.

« **L**e calendrier parlementaire est bien rempli. » Voilà comment Christian Bataille, député de la 12^e circonscription, aborde l'année 2013.

Bien entendu, sa fonction l'amène à participer aux grands débats. Et pour lui, les dossiers importants en cours et à venir sont au nombre de trois.

• **Le mariage pour tous**
« C'est un dossier important. Le mariage civil, c'est un peu la prolongation du PACS (pacte civil de solidarité). Ce projet de loi en France prend la suite de ce qu'il se passe en Europe. » Et face au mouvement contestataire qui se dresse dans l'Haxagone, Christian Bataille se veut rassurant et prend l'Espagne en exemple. « Il s'agit là d'un pays plutôt rétrograde en la matière mais le texte y est passé sans problème. »

Sur cette question, le député de la 12^e circonscription est « totalement solidaire de mon groupe. »

Cette loi sur le mariage induit également une loi sur la PMA (procréation médicalement assistée) : « là aussi on connaît des réactions passionnées. Mais là, ce problème se pose tant pour les couples hétérosexuels et pour les couples homosexuels. » Le parlementaire évoque une autre possibilité qui pourrait être évoquée, celle de la gestation pour autrui. Cette question est d'ailleurs entrée dans les débats de l'Assemblée nationale durant cette semaine.

• **Fin de vie**
« Cette question pourrait être abordée avant l'été, tout du moins d'ici la fin de l'année. Il y a un consensus à faire sur le droit à mourir dans la dignité. Bien sûr, il y a des pays où ça va très loin. Là, il s'agit d'abréger les souffrances de quelqu'un en fin de vie. »

Sur cette question, Christian Bataille est également solidaire du groupe socialiste.

• **Nouveau mode de scrutin**



Le dossier sur le gaz de schiste va occuper le député jusqu'à l'automne.

Sur le mariage pour tous : « L'Espagne est plutôt rétrograde en la matière mais le texte y est passé sans problème. »

CHRISTIAN BATAILLE DÉPUTÉ DE LA 12^e CIRCONSCRIPTION

Le dernier dossier majeur au niveau national, aux yeux de l'élu, tient dans la modification du scrutin pour les conseillers généraux. « C'est une innovation puisque les conseillers généraux seront élus selon un scrutin binominal. Ce seront des cantons doublés où devront se présenter un homme et une femme simultanément. » Mais Christian Bataille estime que ces nouveaux cantons seront « beaucoup trop importants. Ils compteront près de 65 000 habitants. »

Il rappelle aussi que dans un secteur avec beaucoup de communes rurales, aux prochaines élections, il y aura l'introduction de la proportionnelle pour les villages de plus de 1 000 habitants. Dans ces

modifications de scrutin, les conseillers des intercommunalités seront élus simultanément avec les conseillers municipaux. « Ce sont les électeurs qui voteront pour les délégués communautaires. »

En matière électorale, le député a rappelé aussi que François Hollande a réaffirmé la mise en place d'une loi sur le cumul des mandats : « Je suis à l'aise devant un projet comme celui-là. », pour lui qui a son seul mandat de député.

Gaz de schiste : le bon exemple des Etats-Unis

Au-delà de ces dossiers nationaux qui occupent tous les parlementaires, Christian Bataille s'investit dans plusieurs commissions. Il appar-

tient à la commission des affaires étrangères. Il appartient également au conseil de l'Europe. « Il ne s'agit pas du Parlement européen, c'est une assemblée parlementaire qui réunit les pays d'Europe à Strasbourg », explique Christian Bataille. Cette assemblée est consultative.

Le principal travail en commission reste celui qu'il exerce au sein de l'office parlementaire d'évaluation des choix scientifiques. Et le nouveau dossier qui lui est confié avec Jean-Claude Lenoir, sénateur, est une question sensible. Il s'agit d'un rapport à rendre pour l'automne sur les hydrocarbures de schiste. « De nouvelles ressources révolutionnent le problème de l'énergie aux Etats-Unis. Ils sont autosuffisants en gaz et vont en exporter alors qu'ils pensaient avoir entre vingt et vingt-cinq ans de réserve. Cela va avoir des conséquences géopolitiques mondiales et l'Europe aura ça en charge en plus de l'Afrique. »

Ce sujet sensible n'a pas de raison de l'être pour le député.

■ **Aurélien Hochar**